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中国福利彩票

!七乐彩"全国开奖公告第
!"!"#$%

期

一!本期销售额为 !"#$!#$元
二!中奖号码"

基本号码 特别号码
#! %& &' () %! (& %% (*

三!中奖结果"

奖等 中奖注数 每注金额

一等奖 $ )!**#'元
二等奖 %) %++$%元
三等奖 '') %,,#元
四等奖 %#%# !""元

五等奖 !)(+ *"元
六等奖 %!%$# %(元
七等奖 %%('') *元
四!奖池资金累计金额 (元#

中国福利彩票发行管理中心

!天天彩选
#

"#!天天彩选
$

"开奖公告

开奖日期 !"%,年 $月 #%日

"

天天彩$选
#

%

销售期号 第 !"%,%($期
中奖号码 * # $

中奖情况

类型 中奖注数 每注奖额

直选 $#! #"$"元
组选$ ( $$+元
组选% %%)) #,'元
本期投注总额 %#'*+((元$

"

天天彩$选
$

%

销售期号 第 #(%,%($期
中奖号码 ' , ! #

中奖情况
类型 中奖注数 每注奖额

直选 %% %((((元
组选$ ( #*((元

组选% ( %+((元
组选%# ( )((元
组选#$ %(, $((元
本期投注总额 %,!+%)元$
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体彩公告

排列
&

第
!"!#$

期

中奖号码：, ) #

类型 中奖注数 每注奖额

直选 +#+%注 %($(元
组选六 %+)#)注 %,'元

排列
%

第
!"!#$

期

中奖号码：, ) # ( (

类型 中奖注数 每注奖额

直选 $(注 %(((((元
七星彩第

!"#$%

期

中奖号码：% ! $ ( ( * )

类型 中奖注数 每注奖额

一等奖 (注 (元
二等奖 !注 '*%#(元
三等奖 %*#注 %)((元
四等奖 #$,*注 '((元
五等奖 '*#%*注 #(元

上海市体育彩票管理中心

浪漫梧桐进入飞絮扰人季节
绿化部门!控制方法还在探索阶段"希望市民宽容理解

本报记者
金旻矣

! ! ! !“梧桐飞絮那么多，为什么不换一种行
道树？”对此专家表示，中心城区栽种梧桐
树有其历史原因，“换树”无论从经济成本
还是市民情感来看，都不太可能。但近年
来，绿化部门在郊区新开辟的道路上推广
新的行道树树种，已有一定成效。
“梧桐树适应性强、遮荫效果好、耐修

剪，因此在上世纪，上海街头行道树绝大部
分都种梧桐树。”许晓波介绍，选择行道树是
一门学问，要根据每个区域不同的立地条件
来“择优录用”。比如，在地下有管线、空中有
架空线、沿街建筑较密集的道路上，其他树
种很难成活，梧桐树的表现就很抢眼。
同时，能“当选”为行道树的树木，必须

高大茂盛，还得抗干旱、抗逆境，不能太“娇
贵”。因为有时行道树会遮挡住公共设施
或居民楼，必须不断修剪。而有的树如广
玉兰，虽然漂亮高大，但一修剪就会影响长
势、伤了元气。
此外，对于上海的气候而言，最好是种

落叶树。夏天绿叶遮天蔽日，冬天叶子落
光，暖暖的阳光可以洒落下来。从这一点
来讲，目前占行道树较大比重的常绿树种
香樟，其实并不太适合上海。绿化指导站
曾经有一项很有趣的发现，在本市东西向

的道路上，只要种植香樟，接到的居民投诉
就多。原来，东西向道路上的住宅楼，南北
阳台是面朝马路的，香樟冬天不落叶，室里
光线不佳、阳光不好，居民投诉就多。而这
些路段的香樟经过修剪，要么长歪，要么长
残，很是难看。
不过近年来，本市郊区新开辟的道路

上，一些新品种的行道树开始“崭露头角”，
成为了行道树的“生力军”。不仅无飞絮烦
恼，还能同时满足夏天遮阳、秋天变色、冬
天透光的要求。

这个趋势，从绿化部门的林荫道创建
命名中也可寻到端倪。在 #(%'年以前，本
市创建成功的林荫道，绝大多数都是梧桐
树。但到 #(%'年以后，林荫道名单上，渐
渐加入了银杏、无患子、栾树、朴树的身
影。这一趋势，在郊区尤其明显，比如闵行
区都春路的栾树、松江思贤路的朴树等，
都渐成气候。
专家表示，正因为郊区地广人稀，道路

往往都是“多板式”的（即拥有人行道、车行
道、非机动车道、两侧隔离带和中央隔离
带），立地条件更好，因此能选择的行道树
品种就更丰富。

本报记者 金旻矣

! ! ! !“游丝软系飘春榭，落絮轻沾扑绣帘”，描
绘的是柳絮飞舞的景象，用来写照近期申城
街头飘洒的梧桐树“果毛雨”，也很贴切。每年
$月起，申城不少道路就开始下起了梧桐树
“毛毛雨”。虽然梧桐树果毛是很正常的植物生
长现象，却给体质过敏者和住在沿街的人带来
了不少“浪漫的烦恼”。

梧桐树 !!万株"成在市区
家住杨浦区的王女士，每天都要去位于

永吉路的幼儿园接送孙子。前几天，她一走到
那条种满高大梧桐树的马路上，就被劈头盖
脸的“毛毛雨”害得不轻，又打喷嚏又咳嗽，皮
肤上还起了一些红斑。听小朋友说，这些黄褐
色的“小伞”飘到操场上，惹得不少小伙伴鼻
子痒痒的。

根据上海市绿化管理指导站的统计数
据，上海目前约有行道树 %%(万株，其中梧桐
树约占 '(-，即约 ''万株。而这 ''万株梧桐
树，大多集中在市区，内环以内的中心城区，
梧桐树比例约占 ,(-，一到四五月，梧桐树
“毛毛雨”似乎一夜间就在全城爆发。

修剪法 对高大树作用有限
梧桐树的果毛，与它的果实相连。在一定

温度下，果球就会炸裂吐絮，果毛带着果实随
风飘散，也是一种繁衍的手段。

上海市绿化管理指导站副站长许晓波告
诉记者，控制梧桐树果球的方法有多种，包括
无果品系的选育、树冠嫁接、修剪及药剂、激
素处理等控果方法。而在现阶段，最行之有效
的方法仍然是靠修剪。因此每年 %&月到次年
'月的冬季修剪过程中，工人都会在不破坏树
木的情况下，将梧桐树的多年生枝条剪短，使
得结果数量减少，从而使果毛减少。

不过，这种“剃头法”对 %*.&(米以下的
梧桐树较有效果，但对树龄数十年、高度达 %*

米甚至 &(米以上的梧桐树，由于树冠太高，
修剪工人爬不上去，再加上交通繁忙，车流较
大，就很难靠修剪达到去除果球的目的。在瑞
金路、衡山路、复兴路、曹杨新村等地，梧桐树
的“年龄”都达到了四五十岁甚至更老，这种
方法很难奏效。

喷洒法 会对环境产生影响
去年飞絮季，本报曾报道过针对部分地

区的杨柳飞絮，绿化部门通过对树干注射“抑
花一号”试剂进行“节育”，可将杨柳飞絮量有
效减少 !(-。那么，针对梧桐树，有没有类似
的“节育”技术呢？

许晓波表示，自从前年开始，市绿化管理
指导站已与相关企业进行合作，研究一定浓
度和配比的激素，使花粉粒不能够正常形成，
以达到使其结果数量下降、果球萎缩的效果，
从而减少果毛。目前，产品已研发成功，在本
市一条路段进行了小规模试验，效果还不错，

能够有效减少 *(-的果毛。
既然如此，为何不在全市范围内大规模

推广应用？许晓波表示，与“抑花一号”不同，
这种为梧桐树“节育”产品的用法，并不是通
过给树干“打针”，而是通过向树冠喷洒来达
到目的。在此过程中，产品中含有的一种除草
剂成分会挥发到空气中，可能会对环境或人
体造成不好的影响。这便是管理部门迟迟不
愿意将其推广到街头绿地的最重要原因。近

年来，本市已经绝少采用喷洒的方式对树木
进行处理，如果一定要在飞絮和环境中做选
择，环境保护更重要。

精细化 探索对症下药方法
那么，是否能将这种激素也做成注射试

剂呢？“不同胸径的梧桐树，便用的药量都不
同，试剂浓度配比也不同。对于试剂的精度要
求，相对杨树、柳树来说更高。现在我们在和

企业探索，是否可以按胸径 &(厘米以下、&(.
$(厘米、$(厘米以上的梧桐树制产不同的试
剂对症下药。但是，不仅药量多少需要很长时
间的观察，试剂从研发到推广，也需要时间。”
许晓波坦言，梧桐树这种更“娇贵”的特性，考
验着企业的科研水平，也考验着绿化部门“绣
花式”精细化管理的能力。

而在漫长的探索过程中，本市相关部门
也希望市民能对此给予理解和宽容。

! ! ! !本报讯（记者 左妍）每年春
天，梧桐絮、柳絮、杨絮随风飞舞，
看上去很美，但置身其中的人们
却不堪其扰。不少市民感到皮肤
瘙痒或红肿，有的甚至出现呼吸
道疾病。
漫天飞絮给不少人的眼睛和

鼻子带来了不适，这其中尤其以
哮喘和过敏性鼻炎最为常见。上海
中医药大学附属岳阳中西医结合
医院皮肤科副主任医师徐文彬介
绍说，引起过敏反应的并不是飞絮
本身，而是飞絮所携带的致病菌、
细菌。“其实，春天是很容易产生过
敏的季节，最怕的还有花粉过敏。”
花粉因其富含蛋白质，其中的某些蛋白质
成分会诱发机体产生过敏反应。
除了呼吸科，到皮肤科就诊的患者也

不在少数。徐文彬医生表示，大多表现为
脸部红、肿、痒，还有眼皮水肿。如果不及
时采取防治措施，也可能进一步加重，出
现哮喘等呼吸系统病症，更甚者导致心肺
功能衰竭、肝肾损害等。所以，对花粉等物
质过敏应引起重视，即使是皮肤症状也不
可掉以轻心。专家指出，在户外活动时可
戴上墨镜、口罩或纱巾加以防护。飞絮若
落到面部，特别是口、眼、鼻等处，不要用
手去搓揉和抓挠，回家后要及时洗脸。

新树种已在郊区崭露头角 过
敏
人
群
需
防
护

# 高大的法国梧桐给上海不少大街小巷带来浪漫的气息 本报记者 周馨 摄


